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法桐的春天 A05
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金水路法桐复壮，不影响道路正常通行

夏天树荫遮天蔽日，群鸟聚集，秋日一片金黄，让这个城市充满了别样的风情。
这就是法桐，郑州的市树。
由于城市的发展，特别是道路的拓宽和硬化，在这个城市生活了50多年的一些

老法桐，有点喘不过气了。
市园林局2003年开始调查，发现已有近万株法桐出现衰枯现象，主要分布在金

水路、经六路、经一路、黄河路、纬五路、嵩山路、中原路、秦岭路等道路上。
法桐复壮，迫在眉睫。
抢救法桐，郑州在行动。

大规格法桐复壮工程昨日开始招标大规格法桐复壮工程昨日开始招标
金水路、秦岭路、伏牛路和大学路率先启动金水路、秦岭路、伏牛路和大学路率先启动

给法桐增加通透性，施工不影响道路正常通行

这个春天，万余株法桐将焕发第二春
2月22日本报报道《抢救法桐》，呼吁改

善法桐的生存环境。
市园林局召集省内园林专家、人大代表

和政协委员进行充分的研讨和论证后，昨
日，郑州市大规格法桐复壮工程正式启动。

首批纳入复壮的有金水路、秦岭路、伏
牛路和大学路的部分路段。改造的核心是
改变其生存环境，增加树木地下与地上的通
透性。这4条路，改造的方式也不尽相同。

晚报记者 马燕 张华 实习生 董艳竹

走在金水路，春夏秋最美的风景就是两
侧高大的法桐，走在铺有漂亮的花岗岩的人
行道上，对很多市民来说，这种惬意真是一种
莫大的享受。

但是对于法桐来说，花岗岩却有致命的
损害：由于质地原因，不透气也不透水。

在花岗岩的下面，是细沙、混凝土和
三级灰土，总共有40厘米。从1996年开始，这
40 厘米的厚度就开始阻碍着法桐的呼吸。

这次复壮，只改造靠近快车道一侧的树

穴，人行道上的树穴暂时不改造，保证人行道
能正常通行。

这次改造的路段，是金水路从南阳路到
城东路路段，估计有4.5公里长。

这次复壮，主要是改造树穴，把树与树之
间的花岗岩掀掉，挖一个 2米见方的树穴，树
穴从上到下分三层：复合材质的树篦子、架空
层、10厘米厚度的卵石层。

改造后，有利于法桐根部呼吸和水分
供应。

秦岭路、伏牛路部分硬化路面，改造成绿篱
秦岭路（建设路—棉纺路）、伏牛路（淮河

路—建设路），两条道路上的法桐命运很相似。
在 2004年和 2005年，两段路人行道拓

宽，直接把路面硬化到树根旁边，树穴别说储
存雨水，连气都没法呼吸。特别是伏牛路段，
法桐的长势受到很大的影响。

郑州市园林绿化工程管理处设计室主任
张新玲说，这次彻底给它换个坑。

她的设计方案是，在快慢车道之间的法
桐，树下硬化的混凝土砖掀掉，去掉一部分土
层，快慢车道之间设置 1.5~2米宽的绿篱，种
植灌木丛（大叶黄杨）。

大学路（河医—淮河路）路段，一侧分别
有两排法桐，分别是位于两个快车道之间的，
和位于快慢车道之间的。

法桐的病因也是由于道路改造后，法桐
沥青铺到了树根旁边。

张新玲说，改造方案是把现有的树穴扩大，

切开沥青，树穴扩大到2.5米×2.5米或2米×2米。
在两个快车道之间的改造部分上方盖钢

篦子，不影响上方车辆通行，在快车道和慢车
道中间的用复合材料的篦子，可以节省成本。

二者的结构相同，都是由篦子、15公厘米
的石子层和种植土构成。

首批约两周后施工，其他路段陆续启动
技术方案专家讨论通过后，法桐复壮工程昨

日进行了第一批招标工作，这意味着郑州市
已经启动了大规格法桐抢救性复壮保护工程。

啥时开工呢？
郑州市园林局党委书记徐新友介绍，在

招标后，有一段公示期，公示后，就正式进行

施工，这个时间大约是两周，也希望施工时市
民能够理解，毕竟是为了我们最爱的法桐更
加健康生长。

徐新友还介绍，第一批法桐复壮启动后，
将陆续启动其他路段例如文化路、桐柏路等
路段的法桐复壮工作。
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大学路，一株法桐的根部地面几乎被大学路，一株法桐的根部地面几乎被
全部硬化。全部硬化。 晚报记者晚报记者 马健马健 图图


